

Link: <https://www.computerwoche.de/a/virtualisierungskosten-nicht-unterschaetzen,2351199>

#### **Analystenempfehlung**

## **Virtualisierungskosten nicht unterschätzen**

**Datum:** 12.08.2010  
**Autor(en):** Martin Seiler

### **Trotz kostenloser Hypervisors: Preisvergleich kann sich lohnen.**

Die Analysten der Experton Group warnen Anwender davor, die Kosten für Virtualisierung aus den Augen zu verlieren. Obwohl das eigentliche Herzstück der Server-Virtualisierung, der sogenannte Hypervisor, in der Regel gratis zu haben ist, schlagen bei einer Implementierung trotzdem Kosten zu Buche, warnt Wolfgang Schwab, Program Manager Efficient Infrastructure der Experton Group. Dazu gehören etwa Lizenz- oder Wartungskosten, die je nach Hersteller stark variieren können.

Die Experton Group hat die populärsten Hypervisors und die damit verbundenen Folgekosten verglichen und kommt zu dem Ergebnis, dass die Kostenbandbreite "relativ groß" ist. Die höchsten Kosten verursacht die Lösung von VMware, bietet dafür aber auch die meisten Features. Schwab empfiehlt Unternehmen daher, sich nach der Auswahl des jeweiligen Hypervisors auf "intensive Preisverhandlungen" einzurichten. Der Aufwand könne sich lohnen, so der Experte.

---

IDG Tech Media GmbH  
Alle Rechte vorbehalten. Jegliche Vervielfältigung oder Weiterverbreitung in jedem Medium in Teilen oder als Ganzes bedarf der schriftlichen Zustimmung der IDG Tech Media GmbH. dpa-Texte und Bilder sind urheberrechtlich geschützt und dürfen weder reproduziert noch wiederverwendet oder für gewerbliche Zwecke verwendet werden. Für den Fall, dass auf dieser Webseite unzutreffende Informationen veröffentlicht oder in Programmen oder Datenbanken Fehler enthalten sein sollten, kommt eine Haftung nur bei grober Fahrlässigkeit des Verlages oder seiner Mitarbeiter in Betracht. Die Redaktion übernimmt keine Haftung für unverlangt eingesandte Manuskripte, Fotos und Illustrationen. Für Inhalte externer Seiten, auf die von dieser Webseite aus gelinkt wird, übernimmt die IDG Tech Media GmbH keine Verantwortung.